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«Венец справедливости есть смелость духа и неустрашимость мысли» (ДЕМОКРИТ)

«Освободить школы и вузы от излишней 
отчётности и прочей бюрократизации!» Стр. 2 

ШКОЛЬНИКАМ – 
БЕСПЛАТНЫЕ УЧЕБНИКИ!

На последней сессии Госсовета Удмуртии обсуждался вопрос об обеспечении 

учебниками начальных школ. Выяснилось, что из-за нехватки средств в региональ-

ном бюджете школы республики не имеют необходимых учебников. За это про-

куратура уже оштрафовала некоторых директоров школ. С целью своевременного 

обеспечения учебниками всех школьников, укрепления единого образовательного 

пространства заместителем Председателя Комитета по образованию Госдумы 

России Виктором ШУДЕГОВЫМ разработан законопроект, который предусма-

тривает, что основную часть школьных учебников будет поставлять федеральный 

центр. Мы попросили парламентария прокомментировать его новую инициативу.

ДОРОГИЕ ДРУЗЬЯ!

9 МАЯ – 7О ЛЕТ ПОБЕДЫ В ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЕ

- Необходимость разработки законо-
проекта «О внесении изменений в Феде-
ральный закон «Об образовании в Россий-
ской Федерации» (о порядке обеспечения 
общеобразовательных организаций учеб-
никами и учебными пособиями) вызвана 
неудовлетворительным положением в 
целом ряде субъектов РФ с обеспечением 
обучающихся в учебных заведениях, реали-
зующих основные общеобразовательные 
программы начального общего, основного 
общего, среднего общего образования, 
учебниками и учебными пособиями. На-
личие достаточного количества учебников 
и учебных пособий является одним из 
основных условий обеспечения качества 
обучения и успешной реализации основных 
образовательных программ. 

Действующим законодательством 
обязанность обеспечения общеобра-
зовательных организаций учебниками 
и учебными пособиями возложена на 
субъекты Российской Федерации. Одна-
ко во многих субъектах РФ отсутствуют 
средства для приобретения необходимых 
учебников и учебных пособий в достаточ-
ном количестве. Это приводит не только к 
невозможности нормальной организации 
образовательного процесса, обеспечению 
необходимого качества образования, но 
и порождает в обществе серьёзное недо-
вольство возможностью получения каче-
ственного образования только в отдельных 
регионах или крупных городах.

В то же время следует учитывать, что 
положениями статьи 11 Федерального 
закона «Об образовании в Российской 
Федерации» устанавливается обязательная 
часть основной образовательной програм-
мы, на которую, в среднем, при реализации 
основных образовательных программ 
начального общего, основного общего, 
среднего общего образования, отводится 
около 75 процентов учебного времени.

С учётом изложенного, новым зако-
нопроектом вносятся изменения в часть 1 
статьи 6 ФЗ «Об образовании в Российской 
Федерации». Положениями указанного 
пункта предусматривается отнести к 
полномочиям федеральных органов госу-
дарственной власти в сфере образования 
обеспечение государственных, муници-
пальных и частных общеобразовательных 

организаций учебниками, необходимыми 
для реализации обязательной части ос-
новных общеобразовательных программ 
начального общего, основного общего, 
среднего общего образования, и учебными 
пособиями, допущенными к использова-
нию при реализации указанных программ. 
При этом законопроектом уточняется, 
что учебники должны быть в печатной и 
электронной форме и включены в феде-
ральный перечень учебников, рекомендо-
ванных к использованию при реализации 
имеющих государственную аккредитацию. 
Кроме того, положениями законопроекта 
предлагается установить, что порядок обе-
спечения вышеуказанными учебниками и 
учебными пособиями государственных, 
муниципальных и частных общеобразо-
вательных организаций, устанавливается 
Правительством России, а финансовое 
обеспечение расходов, связанных с обе-
спечением государственных, муници-
пальных и частных общеобразовательных 
организаций учебниками и учебными посо-
биями, является федеральным расходным 
обязательством. 

Также вносятся изменения в пункты 
3, 6 и 10 части 1 статьи 8 закона об об-
разовании. Эти изменения корректируют 
полномочия органов государственной 

власти субъектов Российской Федерации 
в сфере образования, с учётом того, что 
положениями пункта 1 настоящей статьи 
законопроекта обеспечение государствен-
ных, муниципальных и частных общеоб-
разовательных организаций учебниками и 
учебными пособиями отнесены к полномо-
чиям федеральных органов государствен-
ной власти в сфере образования.

Наконец, ещё одним нововведением 
пункт 2 части 1 статьи 35 ФЗ «Об об-
разовании в Российской Федерации» 
предлагается дополнить положением, 
фиксирующим, что финансовое обеспе-
чение приобретения учебников и учебных 
пособий осуществляется в соответствии с 
положениями закона об образовании.

Таким образом, законопроект не только 
создаст условия для получения качествен-
ного общего образования независимо от 
места жительства, но и будет способство-
вать консолидации российского общества, 
укреплению единого образовательного 
пространства, формированию принципов 
равноправия и справедливости, а также по-
зволит снизить стоимость вышеуказанных 
учебников и учебных пособий.

Принятие предлагаемого закона бу-

дет с одобрением воспринято широкой 

российской общественностью.

Позвольте сердечно поздравить вас с Праздником Весны 
и Труда и 70-летием Победы в Великой Отечественной войне!

В эти светлые, праздничные дни всех нас объединяют 
подвиги наших отцов и дедов, вера в непобедимую мощь 
нашей Отчизны, стремление возродить авторитет и мировое 
могущество России, уверенность в справедливом, светлом 
будущем наших семей, близких и друзей.

Праздник Победы – это святой и светлый для всех нас 
день. Слова самой глубокой признательности и уважения 
мы говорим ветеранам Великой Отечественной, труженикам 
тыла, всем тем, кто на фронтах войны, в глубоком тылу, в фа-
шистском плену отстоял свободу и независимость Родины, 
одержал убедительную победу над фашизмом.

Желаем вам крепкого здоровья, жизненного благополу-
чия, неиссякаемой энергии и оптимизма, новых творческих 
достижений для процветания нашей Родины!

Сергей МИРОНОВ,

Председатель Политической партии

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 

руководитель партийной фракции

в Государственной Думе РФ

Виктор ШУДЕГОВ,

Председатель Совета регионального 

отделения Политической партии

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в УР,

заместитель Председателя Комитета

по образованию Государственной Думы РФ

Уважаемые жители и гости 
города Ижевска!

Проведение мероприятия согласовано с Администрацией города
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Александр ЗАЛАЗАЕВ: 
«Проблему наркомании невозможно решить 

силами только правоохранительных органов»
Наркотики – страшное по своим последстви-

ям социальное зло. Ежегодно от их употре-

бления в России погибает несколько десят-

ков тысяч человек. Сотни и тысячи становятся 

инвалидами. Сегодня ситуация усугубляется 

ещё и тем, что всё больше появляется так на-

зываемых синтетических наркотиков (соли, 

спайсы и т.п.). Самое ужасное в этих видах 

«зелья», что наибольшую популярность они 

приобретают в молодёжной среде. В распро-

странение и употребление втягивают детей 

от 12 лет, таким образом, данные наркотики 

наносят дополнительный удар по будущему 

нашей страны.

Говорит член Бюро Совета регионального от-

деления партии, директор издательского дома 

«Университет», координатор движения «Стоп 

наркотик» в Удмуртии Александр ЗАЛАЗАЕВ:

- В позапрошлом веке так называемая 
опиумная война привела к тому, что до 70% мо-
лодых людей в Китае стали наркозависимыми, 
что позволило Франции и Англии, не встретив 
сопротивления, превратить «Поднебесную им-
перию» фактически в колонию. Сейчас Россия 
может оказаться в такой же ситуации! Поэтому 
торговлю наркотиками, я считаю, можно прирав-
нять к измене Родине. Для человека, связанного 
с наркотиками, нет понятий – дружба, семья, 
любовь. Вся его жизнь направлена на то, чтобы 
найти деньги на очередную дозу. По статистике, 
в среднем наркозависимому требуется около 
3 тыс. рублей в день. Легально данную сумму 
эти люди заработать не могут, и они идут на пре-
ступления, как правило, тяжкие и особо тяжкие.

Проблему наркомании невозможно решить 
силами только правоохранительных органов, её 
должно решать само общество. С каждым годом в 
России появляется больше и больше обществен-
ных организаций, объединяющих людей, которые 
хотят жить в свободном от наркотиков обществе. 
Благодаря лишь движению «Стоп наркотик» были 
заблокированы десятки сайтов, посредством ко-
торых производилась торговля наркотическими 
средствами, наши активисты принимают участие 
в регулярных рейдах по уничтожению внешней 
рекламы спайсов, совместно с правоохранитель-
ными органами посещают учебные заведения с 
лекциями о вреде смертоносной отравы.

ПОДВИГ 
В ГЛУБОКОМ ТЫЛУ

18 апреля в Доме культуры железно-

дорожников прошёл памятный вечер, 

посвящённый строительству дороги 

«Ижевск-Балезино» в годы Великой От-

ечественной войны. 

Создание этого участка железнодорожной 
транспортной магистрали страны началось в 
ноябре 1941 года по решению Государствен-
ного комитета обороны СССР. Основной целью 
было сокращение времени перевозок угля и 
древесины с севера на оборонные заводы Ура-
ла. К началу работ большинство мужчин были 
призваны в армию, дорогу строили в основном 
женщины и подростки. 

В строительстве принимали участие жи-
тели практически всех районов Удмуртии. 
На трассе ежедневно трудилось до 35 тысяч 
людей. Превозмогая голод и холод, они задачу 
с честью выполнили. Многие – ценой собствен-
ной жизни. В марте 1943 года было открыто 
рабочее движение дороги, а окончательно 
строительство завершено в 1944-м. 

В период Великой Отечественной по 
железной дороге «Ижевск-Балезино» пере-
везено около 1,6 миллионов тонн различных 
грузов. Ныне по ней проходят одноимённый 
пригородный поезд, пассажирские экспрес-
сы «Пермь-Новороссийск», «Пермь-Адлер», 
«Ижевск-Санкт-Петербург» и другие, а также 
товарные составы.

Из строителей дороги на сегодня осталось 
в живых чуть более 700. Лишь десятки из них 
смогли приехать на памятный вечер и рас-
сказать, каким неимоверным трудом давался 
этот подвиг в глубоком тылу, скольких нервов 
и здоровья он стоил. В честь ветеранов про-
звучали многочисленные слова благодарности, 
для участников торжества было дано большое 
театрализованное представление.

Организаторами мероприятия вы-

ступили руководитель регионального 

отделения Социал-демократического 

союза женщин России, член Бюро Совета 

регионального отделения партии Людмила 

КОРЕПАНОВА и отделения ассоциации «Уд-

мурт Кенеш» Ленинского и Первомайского 

районов.

В 2014 году Социал-демократический союз 
молодёжи «Справедливая Сила» и движение 
«Стоп наркотик» подписали соглашение о со-
трудничестве. Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-

СИЯ и её молодёжное крыло всегда готовы под-
держать словом и делом инициативы, направ-
ленные на борьбу и профилактику наркомании. 

Физическое и духовное здоровье молодых для 
нашей партии является одним из приоритетов, 
потому что молодёжь – будущее страны.

В завершение напомню Единый те-

лефонный антинаркотический номер: 

8-800-345-67-89.

– В год школа вынуждена сдавать до 300 
отчётов. Это по 1-2 отчёта в день, с учётом 
выходных и отпусков. Очень скоро мы можем 
столкнуться с тем, что наше образование будет 
попросту погребено под тоннами никому не 
нужных отчётов, справок и дублирующих друг 
друга бюрократических бумаг.

Поэтому я предлагаю такой механизм: 
во-первых, каждая образовательная орга-

Виктор ШУДЕГОВ: 
«Наше образование рискует быть погребённым 

под тоннами никому не нужных отчётов!»
15 апреля зампред Комитета по образованию Государствен-

ной Думы России Виктор ШУДЕГОВ выступил на заседании 

Совета по образованию и науке при Председателе Госдумы, 

посвящённом дебюрократизации системы образования:

низация уже давно обязана выкладывать на 
сайте в отрытом доступе всю информацию 
о своей деятельности, в том числе данные о 
численности и составе школьников, учителей, 
наличии учебно-материальной базы. Это же 
надо обязать сделать и муниципальные органы 
управления образованием, и региональные, 
и федеральные. Если муниципалитету нужны 
какие-то отчёты, то он не рассылает запросы, 

не отрывает учителей от учебного процесса, а 
собирает по сайтам школ нужные данные, это 
же делают и все другие организации, которые 
так любят отрывать педагогов и директоров от 
учебного процесса.

Аналогично механизм работает и на всех 
остальных уровнях иерархии управления в 
системе образования. Это остудит пыл бюро-
кратов. Им придётся работать самим, а не за-
гружать работой других.

Во-вторых, к первому сентября практически 
каждый надзорный орган (пожарные, электро-  и 
газоснабжающие организации, санэпиднадзор 
и другие) специально издевательски устраивает 
«проверки с пристрастием», чтобы выколачивать 
взятки из руководителей школ. Предлагается 
изменить статус этих органов из надзорных в 
исполнительные. Тогда пожарные должны будут 
сами работать над тем, чтобы обеспечить школы 
всей нужной защитой от пожаров (кто лучше, чем 
они знает, что надо делать), санэпиднадзор за-
щитит детей от других опасностей. Всё это надо 
оформить законодательно.

К сожалению, сегодня и вузы задушены 
подобной бюрократией. Кафедры перестали 
заниматься методикой и наукой. Написание 
никому не нужных отчётов и планов уже давно 
стало едва ли не основной деятельностью ву-
зовских кафедр.

Причиной сложившейся ситуации я вижу 

коррупционную мотивированность многих 

проверок. По моему мнению, инициировать 

процесс дебюрократизации образования 

Минобрнауки всё равно придётся спустя 

довольно короткий промежуток времени, 

но уже не по собственной воле, а от безыс-

ходности.
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ПОМОЖЕМ ВОТКИНСКОМУ ПРУДУ!  
И ИЖЕВСКОМУ…

Мы, жители Воткинска, получили от предков чудесное 

наследство. Это, конечно, наш прекрасный пруд. Сегодня 

трудно представить, как без какой-либо техники, с помощью 

лопат, тачек, и, конечно, человеческой воли люди построили 

плотину, вырыли чашу будущему водоёму, выложили её дно 

брёвнами лиственных пород. И вот уже более 250 лет пруд 

нас поит, моет, даёт воду предприятиям и просто радует 

глаз. Он - поистине «жемчужина» нашего города! 

ЕГЭ – 
БЫТЬ ИЛИ НЕ БЫТЬ?

Но каждую «жемчужину» надо беречь и 
ухаживать за ней. Ни для кого не секрет, что все 
пруды необходимо чистить от накапливающе-
гося ила. Ил пагубно влияет на состояние воды 
и всего берегового ландшафта. Но наш пруд 
невозможно чистить классическим методом, 
как это делают с малыми сельскими прудами. 
Воды пруда спускают, затем экскаватором 
чистят дно от ила и вывозят его. 

Наш красавец-пруд имеет площадь 1880 га, 
его длина 12 км и ширина около 2,5 км в самом 
широком месте. Кроме того, Воткинск берёт 
из пруда более 95% своей суточной потреб-
ности воды. Как следствие – нашу «жемчужину» 
нельзя спускать, как нельзя не замечать и на-
зревающие проблемы.

На сегодняшний день в приплотинной ча-
сти пруд потерял порядка 3 м глубины. Ранее 
глубина пруда около плотины достигала 10 м, 
сейчас не более 7 м.

Наиболее сильные изменения коснулись 
верховьев пруда. Там глубина с 5-6 м упала до 
1-2  м. Пруд зарастает камышом и водоросля-
ми. Состояние пруда за последние 30 лет осо-
бенно изменилось. Более 15 лет в летнее время 
все жители города наблюдают цветение сине-
зелёной водоросли. Присутствие водорослей 
ухудшает качество питьевой воды и общее 
состояние пруда. Такое активное размножение 
сине-зелёной водоросли сигнализирует о том, 
что величина донных отложений достигла уже 
критической величины. 

Отворачиваться от проблемного состояния 
пруда, повторюсь, нам давно уже нельзя. Мне 
видится четыре основные проблемы столь рез-
кого ухудшения состояния пруда за последние 
десятилетия.

Первая из них – резкое снижение притока 
впадающих в пруд рек: Вотки, Шарканки и Бе-
рёзовки. Это значительно уменьшило скорость 
протока воды по пруду и способствует процессу 
разложения иловых отложений в его чаше. 

Вызвано это, вероятно, активной разработ-
кой нефтяных месторождений в долинах рек 
– бурением нефтяных скважин и нарушением 
естественного выхода родниковых вод в прилега-
ющем районе. Также, думаю, стоит обратить вни-
мание на мелиорационные работы фермерских 
хозяйств, возделывающих сельскохозяйственные 
угодья в долинах этих рек, а также запруживание и 
переориентация потоков приходящих вод. 

В любом случае данная проблема требует 
серьёзного компетентного научного изучения 
и решения, с привлечением Министерства 
природных ресурсов, компаний «Удмуртнефть», 
фонда «Родники Удмуртии», Министерства 
сельского хозяйства республики.

Вторая весьма немаловажная проблема 
– это значительное увеличение потребности 
города в воде. Доля благоустроенного жилья за 
последние 50 лет выросла в разы, что ведёт к 
значительному увеличению её потребления. Да 
и общее количество промышленного производ-
ства требует дополнительных водных ресурсов. 

Характеристики городской станции водо-
подготовки на воткинском водозаборном пред-

Под конец очередного учебного года с новой силой 

вспыхнула дискуссия о том, не пора ли отказаться 

от системы ЕГЭ и вернуться к экзаменам по биле-

там. Своё мнение высказал даже Президент Рос-

сии – окончательную точку в этом вопросе должны 

поставить специалисты, которые глубоко понима-

ют проблему. Итак, слово специалистам ижевского 

Центра психологической помощи «Гармония».

Михаил ЗАГУМЁНОВ:

- Смысл любого экзамена 
прост – он состоит в проверке 
качества усвоения знаний и уме-
ний. И, конечно, предполагается, 
что проверяющий сам достиг 
высокого уровня квалификации и 
мастерства, позволяющего выно-
сить суждения о компетентности 
экзаменуемого. Но воплощён ли 
этот самоочевидный смысл в ЕГЭ 

или под видом одного происходит что-то совсем дру-
гое? Даже мимолётный взгляд на то, как проходит под-
готовка к ЕГЭ и его последующее проведение, позволяет 
обнаружить колоссальное число контролирующих мер. 
По сути, речь идёт о гиперконтроле и над экзаменуемы-
ми, и над теми, кто проводит экзамен. Важно отметить, 
что высокий внешний контроль чётко указывает на вы-
сокую степень недоверия к тому, кого контролируют. И 
ученики, и их учителя попадают в ситуацию, где в их чест-
ности изначально сомневаются. Такая своеобразная 
«презумпция виновности». Роль экзаменатора играет 
безликая, до предела стандартизированная, равнодуш-
ная к индивидуальности процедура, согласно которой 
выносится суровый и безапелляционный вердикт… 

Софья ТАЛАНКИНА:

- В ЕГЭ есть и ещё один аспект, 
обуславливающий довольно па-
губные психологические послед-
ствия. Дело в том, что для чело-
века ситуация, в которой грубо 
пренебрегают свободой его воли, 
ситуация отсутствия выбора, пони-
мание необходимости полностью 
подчиняться чужим намерениям 
или умещать себя в обезличенный 

искусственный и чуждый шаблон, является психотравми-
рующей. Именно в таких условиях люди теряют иници-
ативу и мотивацию. Так чему же учит ЕГЭ со всеми его 
подготовительными мероприятиями и кульминационным 
экзаменом, наполненным стрессом? Не учит ли он под-
чиняться и замирать от страха перед несоответствием 
чужим критериям, вместо того, чтобы быть хорошей воз-
можностью продемонстрировать свои знания, умения и 
навыки, приобретённые за годы занятий?

Антон ОВЧИННИКОВ:

- Волнение перед любым эк-
заменом – вполне закономерное 
переживание, указывающее на 
значимость предстоящего со-
бытия. Но ЕГЭ за последние годы 
стал неоспоримым лидером на 
поприще предэкзаменационных 
страхов и тревог. Для этого, раз-
умеется, есть свои основания. 
Как правило, люди начинают 

бояться чего-либо по двум основным причинам: во-
первых, человек сам может быть непосредственным 
участником ситуации, несущей угрозу ему или его 
будущему. Во-вторых, ему могли помочь испугаться, 
в красках и деталях расписывая все возможные слож-
ности и опасности, встреча с которыми неизбежна. И 
ЕГЭ, подготовка к которому начинается примерно за 
2 года, а в отдельных случаях и раньше, как раз подпа-
дает под второй случай. Нередко учащимся сообщают 
о том, как кто-то не смог сдать ЕГЭ, из-за чего это слу-
чилось и к чему привело. Это при том, что у учителей 
и родителей едва ли есть намерение запугивать вы-
пускников, многие из них сами волнуются не меньше…  

А вот мнение одного из главных защитников 

отечественного образования, парламентария и 

учёного Виктора ШУДЕГОВА: 

- С переходом к ЕГЭ школьники сразу стали 

понимать – необязательно учить все предметы, по-

скольку никто на выходе по этим предметам ничего 

не спросит. Поэтому многие и сконцентрировались 

исключительно на «натаскивании» по специальным 

материалам для подготовки к ЕГЭ под руководством 

репетиторов, готовясь к поступлению в вузы. В 

результате вузы фактически превратились у нас в 

учебные заведения, которые «дообразовывают» 

выпускников школ до уровня советского выпускника 

школы. Думаю, отмена ЕГЭ и возвращение к тра-

диционным выпускным экзаменам действительно 

заставит школьников по-настоящему изучать все 

школьные предметы, получать всю полноту знаний. 

Мне кажется, без этого нам не удастся вернуться к 

достойному уровню образования. 

Комментарии, думается, излишни.

приятии давно уже отстают от сложившихся 
условий как по качеству входящей воды (по 
количеству взвеси на один литр), так и по по-
треблению городом воды на сегодняшний день. 

Особенно ярко это проявляется в летний 
период, когда активно начинает проявлять себя 
сине-зеленая водоросль. Вода не успевает от-
стаиваться и подается в цех водоподготовки с 
избыточным показателем взвеси. Активный ил 

общем по году. Оправдания руководства города 
со ссылками на отсутствие финансовых воз-
можностей в городском бюджете звучат нелепо 
и неубедительно. Ведь любой здравомыслящий 
человек должен понимать сущность проблемы! 
А прокладка альтернативного водовода с Камы, 
при перспективах многомиллиардных затрат, 
выглядят ещё более недостижимыми.

Проблема номер три, по моему мнению, 
это полное отсутствие на сегодняшний день 
ливневой канализации в городе. Все талые 
и дождевые воды текут по проезжей части, и 
там, где пробили себе путь – напрямую в наш 
любимый пруд, уверенно пополняя его донные 
отложения. 

 Восстановление и строительство ливневой 
канализации очень серьёзная задача, однако её 
тоже необходимо решать. И никто, кроме нас, 
этого не сделает. Непременно потребуется и 
модернизация цеха городских очистных соору-
жений. Но без этого нельзя жить, мы и только 
мы должны убирать за собой! Техническое 
решение по модернизации цеха водоотведения 
МУП «Водоканал» нами также было предложено 
в 2012 году, с комплексным проведением по-
казательных испытаний.

Наконец, четвёртая проблема – наша соб-
ственная культура. Необходимо заботиться о 
месте, где живём. Мусорим тут мы, и убирать 
придётся нам. Так давайте не будем мусорить 
сами, не будем равнодушными к тем, кто мусо-
рит! Это наша земля, наш пруд. Мы тут роди-
лись, нам здесь жить. Здесь будут жить наши 
дети. И всё зависит от нас – что мы оставим 
нашим будущим поколениям…

Не так много городов, которые могли бы 
похвастаться таким прудом и набережной, 
как в Воткинске, красивым закатом и чудной 
природой вокруг нашего «жемчужного озера». 
Да-да, озера, ведь назвать его просто прудом 
язык не поворачивается. Многие гости родины 
великого Чайковского говорят: «Какое красивое 
у вас в городе озеро!» Давайте же все вместе 

с отстойников идёт на иловые карты, которые 
не рассчитаны на такой суточный объём. Через 
дренаж избытки ила сбрасываются обратно в 
пруд, тем самым добавляют иловые отложения, 
а жители города ощущают стойкий запах тины от 
подающейся в квартиры и дома воды. Тут нужна 
ясная оценка проблемы и волевое желание её 
решить. Компанией, соучредителем которой я 
являюсь, ещё в июне 2012 года были оплачены и 
проведены комплексные показательные работы 
по дооснащению цеха водоподготовки оборудо-
ванием для разделения илового осадка, что по-
зволило бы уменьшить нагрузку на цех водопод-
готовки, как в пиковые периоды нагрузки, так и в 

объединим усилия и поможем нашему пруду! 
Для этого требуется только желание, и всё 
получится! А технологию по очистке донных 
отложений на водоёмах подобного типа мы 
тоже готовы предложить – эффективную и не-
дорогую по сравнению с прочими. 

Сергей ШИШКИН,

предприниматель

 

ОТ РЕДАКЦИИ. Практически анало-

гичные проблемы – и у ижевского пруда. 

Приглашаем всех неравнодушных к дан-

ной теме обсудить её на страницах нашей 

газеты.
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По горизонтали: 1. Один из героев романа К.Симонова «Живые и мёртвые». 2. Полководец, принимавший Парад 
Победы на Красной площади в Москве 24 июня 1945 г. 3. Немецкий конструктор, под руководством которого создана 
баллистическая ракета «ФАУ-2», не оказавшая существенного влияния на ход войны. 4. Боеприпас для артиллерии. 
Считается, что в одно и то же место он не попадает дважды. 5. Русский солдат, герой Сопротивления в Италии. Погиб 
в бою. В 1962 г. ему посмертно было присвоено звание Героя Советского Союза. 7. Песня «День Победы» принесла 
этому композитору заслуженную славу и признание. 8. Английский король, от имени которого Черчилль вручил Сталину 
символический меч за победу в Сталинградской битве. 12. Глава правительства Великобритании, подписавший вместе 
с премьер-министром Франции Даладье, Гитлером и Муссолини соглашение, вошедшее в историю как «Мюнхенский 
сговор». 13. Первая в мире женщина-посол. Во время Великой Отечественной войны была советским послом в Швеции. 
14. Маршал Советского Союза, принимавший участие в обороне и освобождении Ленинграда, координировал действия 
2-го и 3-го Прибалтийских фронтов. 16. Комиссар подпольной организации «Молодая гвардия», действовавшей во время 
Великой Отечественной войны в Краснодоне. 21. Полководец, командовавший в конце войны войсками 1-го Прибалтий-
ского, 3-го Белорусского фронтов. 22. Маршал, командовавший во время войны рядом армий, Карельским фронтом, а 
в августе 1945 г. 1-м Дальневосточным фронтом. 26. Её запасы в Грозном и Баку давали основания полагать Гитлеру, что 
со взятием этих городов войну можно будет считать выигранной. 27. Райцентр в Курской области, в котором находится 
историко-мемориальный музей Курской битвы. 28. Конструктор, под чьим руководством был спроектирован лучший танк 
Второй мировой войны Т-34. 30. Режиссёр, поставивший фильм «В бой идут одни старики». 31. Река, название которой 
было присвоено французскому авиационному полку «Нормандия», сражавшемуся на советско-германском фронте. 

По вертикали: 5. Упразднённое в 1942 г. звание политического руководителя в войсках. 6. Кодовое название 
Крымской конференции (СССР, Англия и США) в 1945 г. 9. Советский лётчик, трижды Герой Советского Союза, на 
фюзеляже самолёта которого было 62 звезды. 10. Генерал армии, командовавший во время Великой Отечественной 
войны рядом армий, 2-м Белорусским и 4-м Украинским фронтами. 11. Город в Смоленской области, под которым про-
исходили ожесточённые бои в период Московской битвы в 1941-1942 гг. 15. Лётчик-космонавт, который своё первое 
звание Героя Советского Союза получил в 1944 г. 17. Композитор Соловьев-… , автор знаменитой песни «Где же вы 
теперь, друзья-однополчане». 18. Российский драматург, по пьесе которого «Вечно живые» поставлен знаменитый 
фильм «Летят журавли». 19. Легендарный разведчик, один из тех, кто сообщил Сталину точную дату начала войны с 
фашистской Германией. 20. Награда, которая ни к чему Василию Тёркину, так как он согласен на медаль. 23. Советский 
учёный, по методу которого сваривались броневые листы танков. Этот метод так и не удалось освоить немецкой про-
мышленности. 24. Прославленный маршал Великой Отечественной войны, один из создателей военной организации 
Варшавского договора, ставший первым Главнокомандующим его вооружёнными силами. 25. Один из первых городов, 
которые удостоились звания Город-герой. 29. Сержант, командир разведгруппы, захватившей в сентябре 1942 г. и удер-
живавшей до февраля 1943 г. дом (впоследствии названный его именем) в центре Сталинграда. 32. Кодовое название 
плана по разгрому окружённой группы немецко-фашистских войск под Сталинградом. 33. Высшие офицерские курсы, 
выпускниками которых были Василевский, Крылов, Вершинин и многие другие советские полководцы, отличившиеся 
в годы войны. 34. Писатель, о книге которого «В окопах Сталинграда» А.Дементьев написал: «Он, написавший лучшую 
из книг /О той войне, - здесь воевал с собою...» 35. Командир 316-й стрелковой дивизии, героически сражавшейся в 
Московской битве. Близ разъезда Дубосеково воздвигнут мемориальный ансамбль павшим в этих кровопролитных боях.

КРОССВОРД «ЮБИЛЕЙ ПОБЕДЫ»

ОТВЕТЫ:

По горизонтали:  1. Синцов. 2. Жуков. 3. Браун. 4. Снаряд. 5. Полетаев. 7. Тухманов. 8. Георг. 12. Чемберлен. 
13. Коллонтай. 14. Говоров. 16. Кошевой. 21. Баграмян. 22. Мерецков. 26. Нефть. 27. Поныри. 28. Кошкин. 30. 
Быков. 31. Неман.

По вертикали:  5. Политрук. 6. «Аргонавт». 9. Кожедуб. 10. Петров. 11. Вязьма. 15. Береговой. 17. Седой. 
18. Розов. 19. Зорге. 20. Орден. 23. Патон. 24. Конев. 25. Ленинград. 29. Павлов. 32. «Кольцо». 33. «Выстрел». 34. 
Некрасов. 35. Панфилов.

МЫ ВСЕ БУДЕМ ЕМУ ПОМОГАТЬ АНЕКДОТЫ

Мама разговаривает с дочкой:
- Какая же ты всё-таки вредная...
- Все претензии к производителю!

    

Футбольный матч Россия-Германия, 

наши проигрывают 0-3. Ветеран лет за 

90 кричит:

- Мы их в Сталинграде били, в Берли-

не били, а вы…

Молодой болельщик оборачивается:

- Тогда, отец, у вас был другой тренер.

    

Рыбак-свидетель утверждал, что заме-
ченный им преступник был четыре с поло-
виной метра ростом и весом килограммов 
триста.

    

 Постоянно общаюсь с Наполеоном, 

Юрием Гагариным, Чебурашкой, Обамой 

и Мисс Вселенная. Нет, я не в дурдоме – я 

в соцсетях.

    

Юная модненькая москвичка приезжает 
погостить в деревню к бабушке.

- Бабуль, куда у вас тут ночью сходить 
можно?

- В ведро.

    

Не знаешь, что написать девушке? 

Напиши ей курсовую.

    

Покупатель, недовольный качеством 
навоза, долго не мог подобрать подхо-
дящего слова, чтобы охарактеризовать 
товар...

    

Если тебе удалось обмануть челове-

ка, то это не значит, что он дурак. Это 

лишь значит, что тебе доверяли больше, 

чем ты того заслуживаешь.

«Работников образования и учёных, особенно молодых и 

перспективных, в органах власти должно быть как можно 

больше. Кто, как ни они сами, лучше защитят интересы от-

расли». Такую мысль высказал на недавней встрече с коллек-

тивом и студентами Ассоциации образовательных учрежде-

ний «Международный Восточно-Европейский университет» 

(МВЕУ) депутат Госдумы России от Удмуртии, профессор, 

лидер регионального отделения партии Виктор ШУДЕГОВ. 

Один из таких учёных – руководитель Ассоци-
ации МВЕУ, доцент Лев СУРАТ, возглавивший её 
три года назад. Льву Игоревичу в июне исполнит-
ся тридцать, потомственный научный работник. 
Окончил МГИМО и Нью-Йоркский университет, 
кандидат экономических наук. Авторитетный 
специалист в области инновационного менед-
жмента, организационной психологии и управ-
ления персоналом. За десять лет прошёл путь 
от старшего преподавателя МЭИ до президента 
одного из крупнейших негосударственных вузов 
страны – Московского института психоанализа. 
Член Экспертного совета по международным 
делам Комитета по образованию Госдумы РФ. 

Весь свой опыт, идеи, накопленный потенциал 
руководителя Лев Игоревич реализует в МВЕУ. О 
результатах работы нового руководителя Ассоци-
ации за три года лучше всего скажет статистика. 
Количество студентов увеличилось с 3 до 5 тысяч 
человек. Число штатных преподавателей выросло 
на 80%, при этом кандидатов наук среди них ста-
ло больше в 3,5 раза, а докторов наук – в 2 раза. 
Оплата труда преподавателей выросла в 2,5 раза.

Активизировалась также научная деятель-
ность. Главное подразделение Ассоциации 
– Восточно-Европейский институт – выиграл 
грант Российского фонда фундаментальных 
исследований, ежегодно на его базе проходят 
межрегиональные и федеральные научно-прак-
тические конференции. В институте открыта 
научно-исследовательская лаборатория по из-
учению интегрального интеллекта.

С 2012 года Восточно-Европейский институт 
входит в образовательный консорциум с тремя 
крупными российскими вузами: «Московский 
экономический институт», «Московский институт 

психоанализа», «Институт мировой экономики 
и информатизации». Ижевские студенты, таким 
образом, получают возможность продолжить об-
разование в магистратуре и аспирантуре вузов-
партнёров. Сегодня в консорциуме учатся около 
20 тыс. студентов, ещё десятки тысяч ежегодно 
получают дополнительное образование.

Кроме того, в Ассоциации реализуется дис-
танционное обучение по программам высшего, 

среднего и дополнительного профессионально-
го образования, где учатся около 3 тыс. студен-
тов. Три года назад дистанционное образование 
в МВЕУ получали лишь 500 человек. 

Также Восточно-Европейский институт 
успешно сотрудничает с Администрацией Ижев-
ска и общественниками, развивающими город. В 
начале 2015 года вуз стал генеральным партнё-
ром статусной премии «Человек города». В её 
рамках были отмечены ижевчане, которые внес-
ли большой вклад в жизнь столицы Удмуртии. 

В 2015 году институт стал партнёром проекта 
«Формула успеха», который проводила Ассо-
циация развития города. В рамках проекта все 
11-классники Ижевска, а это 3 тысячи человек, 
смогли встретиться с успешными, интересными 
и знаменитыми ижевчанами, узнать, как ставить 
цели, что такое успех, как образование помогает 
найти себя в жизни. 

Институт на постоянной основе реализует  
государственные заказы от Министерства эко-
номики Удмуртии, обеспечивая обучение  специ-
алистов органов государственной власти. За-
ключены договоры с рядом крупных профильных 
предприятий, с московскими вузами о сетевой 
форме реализации образовательных программ 
Восточно-Европейского института.

На днях в Москве Льву Игоревичу СУРАТУ 

была вручена медаль «Ректор года-2014». Без со-
мнения, эта заслуженная и престижная награда 
федерального значения станет для него новым 
трамплином в жизни.  

«Проект под названием МВЕУ стал для меня 
очень интересным, и за три года удалось многого 
достичь. Поскольку я стал часто бывать в Ижев-
ске и познакомился здесь с интересными людь-
ми, мне пришла мысль о том, что нужно выходить 
на новые рубежи. У меня есть большое желание 
участвовать в жизни города, вложить в его раз-
витие и благополучие всё самое интересное, что 
накопил в ходе своей деятельности. Всё, что я 
могу сюда привезти и привнести из Москвы и 
из других городов мира», – говорит Лев СУРАТ.

Лев Игоревич планирует участвовать в 

выборах в Городскую думу Ижевска и побе-

дить. «Я считаю, – флаг ему в руки, мы все 

будем ему помогать», – прокомментировал 

это решение депутат-справедливоросс Вик-

тор ШУДЕГОВ.


